
Comité de Suivi Etude Biodiversité Freydières 

 
 

Compte rendu Réunion n°4 – 11 janvier 2023 

 
Présents : 

Lucie Bezombes – Chargée de mission Freydières, Mairie de Revel 

Coralie Bourdelain – Maire de Revel (visio) 

Geneviève Coursimault – Revéloise 

Christine Eynard – Revéloise 

Jean-Luc Grossi – CEN Isère 

Laura Hert – Espace Belledonne 

Elizabeth Maillet - Revéloise 

Vincent Pelletier – Adjoint mairie Revel 

 

Excusés : 

Guillaume Courtois – CD38 

Jean Baptiste Decotte - LPO 

Patrick Hervé - Adjoint mairie Revel 

Frédi Meignan – La Gelinotte 

 

Objectifs de la réunion : Présentation des résultats de l'étude 2022 et des projets de travaux pour 

2023.   

 

Après une introduction et un tour de table, le contexte est rappelé. Le CEN présente les inventaires 

réalisés en 2023 autour du lac de Freydières et de la prairie de Ferpeyret (voir présentation jointe à ce 

compte rendu).  

 

• Travaux mare Ferpeyret par la LPO 

Il faudra mettre en place des suivis pour voir si la mare est colonisée par les insectes et les amphibiens, 

et si la végétation reprend bien. Les insectes volants colonisent généralement très vite les nouveaux 

points d’eau, il sera surement possible d’en voir dès 2023.  

Il sera intéressant de prévenir « l’apparition » des perches soleil ou autres espèces indésirables dans 

la mare. Cela passe par de la pédagogie auprès des usagers du site.  

 

• Suivis population perche soleil lac de Freydières 

L’éradication totale de cette espèce paraît très difficile, voire impossible. Vidanger le lac serait une 

opération très lourde qui causerait plus de dégâts que de bénéfices. Il existe un produit végétal, la 

roténone, qui est un poison pour les branchies des poissons. Ce produit a fait ses preuves aux Etats-

Unis mais semble trop lourd à mettre en place (l’ensemble des poissons seraient tués). Il faudrait donc 

chercher d’autres solutions que les éradiquer totalement.  

Une information sur les panneaux qui seront installés dans le cadre des camps de base (voir illustration 

ci-dessous) pourraient indiquer de ne pas relâcher les perches soleil dans le lac lorsqu’elles sont 

pêchées.  



 
 

• Enregistreurs acoustiques  

Deux enregistreurs sur trois ont eu des anomalies, le CEN enquête pour savoir d’où elles peuvent 

venir. 

Les fichiers obtenus pour les chiroptères n’ont pas pu être analysés (départ de la personne compétente). 

Il faudra donc voir comment on procède pour l’analyse de ces données (paiement en avance des 

heures prévues ?). 

 

• Veille écologique  

Inventaire de la Buxbaumie verte, petite mousse commune en Belledonne mais très rare à l’échelle 

nationale et Européenne. Elle pousse sur le bois mort, on en retrouve donc pas près des zones 

fréquentées où le bois mort est utilisé pour faire du feu.  

 

•  Animations locales et pédagogique 

La journée du 7 mai 2022 serait à refaire car elle a été très appréciée des participants. Une activité 

pêche pourrait être proposée avec la FDPPMA38 comme cela a été fait avec le centre de loisir. 

L’animation pourrait aussi porter sur la mare de Ferpeyret.  

Lors de la journée avec le centre de loisir, une centaine de perches soleil a été retiré du lac.  

 

• Travaux en 2023 

Les demandes de subventions ont été envoyées à la Région et au Département. Le montant total 

s’élève à 10 968 € avec 40% Région, 40% Département et 20% autofinancement. Il est difficile de 

prévoir quand aura lieu la commission de validation à la Région, donc il faut rester prudent sur les 

dépenses engagées avant la validation de la Région.  

Les travaux pourront être faits en fin d’été/automne pour ne pas gêner la reproduction des espèces. Il 

faudra prévoir un temps sur le terrain avant travaux avec la mairie de Revel, le CEN et l’AAPPMA 

Belledonne pour : 

- Repérer l’emplacement des cordes mises par le CEN pour la mise en défens autour des mares 

et de la zone NE du lac (notamment laisser des zones accessibles pour la pêche).  

- Repérer quelle portion de berge va être adoucie 

Il faudra faire du lien avec le projet de camp de base (pour l’emplacement des bancs notamment et 

pour la signalétique).  

 

• Communication 

Dans le prochain Revel Dialogue, un dossier pourra être consacré aux travaux réalisés sur Freydières 

ainsi que le concept de nature « propre » (non souhaitable pour la biodiversité qui a besoin de bois 

mort, de hautes herbes etc.), et également sur l’incitation à ne pas relâcher les perches soleil si elles 

sont pêchées.  

 

Fin du compte rendu, merci aux participants. 


